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• En los próximos días, el 
pueblo de El Vellón contará 
con cinco abrevaderos y 
otros tantos pozos en la zo
na denominada Dehesa Bo
yal. El término tiene en la 
actualidad 3.500 cabezas de 
ganado vacuno y 2.500 de 
lanar, que utilizan la dehesa 
como zona de pastos. El im
porte de la obra asciende, 
según fuentes municipales, 
a 800.000 pesetas, que serán 
subvencionadas en su tota
lidad por la Diputación. 
Hasta ahora sólo existía un 
pozo que no aportaba utili
dad alguna al estar cegado. 
• En otro orden de cosas, 
los problemas de agua de la 
localidad siguen sin resol
verse. Los hechos se remon
tan al verano de 1970, en 
que se construyó un nuevo 
depósito regulador de 
700.000 litros de capacidad. 
La imposibilidad de realizar 
la traída de aguas desde el 
punto más próximo —el 
embalse de El Atazar— está 
impidiendo su entrada en 
funcionamiento. La única 
solución ofrecida por el Ca
nal de Isabel II es realizar 
el enganche desde el canal 
alto, distante siete kilóme
tros del municipio, y que 
supondría unos 35.000.000 
de pesetas, según el proyec
to presentado por la corpo
ración en la Diputación 
Provincial. La capacidad del 
depósito actual —90 metros 
cúbicos— y el mal estado de 
la red de distribución obliga 
a efectuar cortes durante la 
tarde con objeto de que el 
agua llegue a la zona alta 
del pueblo. 
• En el pleno celebrado el 
pasado 13 de octubre en San 
Sebastián de ios Reyes, la 
corporación acordó ampliar 
la oferta de terrenos al Mi
nisterio de Cultura para 
construir nuevos colegios 
en la localidad. El hecho se 
justifica en la demanda de 
plazas escolares que se pro
ducirá con la ocupación de 
las viviendas que actual
mente se están construyen
do en diferentes zonas del 
pueblo. Según informe del 
tBoletín Municipal; van a 
comenzar próximamente 
las obras de un centro esco
lar en el barrio de la Hoya. 
• Coincidiendo con el cuar
to aniversario de la Consti
tución Española se ha abier
to una nueva biblioteca mu
nicipal en Alcobendas. £1 
centro está situado en la ca
lle García Morato, número 
4, y se ha realizado con car
go a los presupuestos del 
Ayuntamiento. 

Después de las 
vacaciones 

navideñas, y una vez 
reparado el edificio 

VALDE: 
RECUPEÍ 
SU ESCU 

Hace dos añoa se 
derrumbó parcialmente el 
tejado del centro escolar, 

por lo que los niños 
tuvieron que trasladarse a 

una dependencia del 
Ayuntamiento 

Desde el pasado verano se 
están realizando obras de 
acondicionamiento y reforma 
de las escuelas del municipio 
madrileño de Valdemanco, cu
yo constante deterioro motivó, 
nace dos años, el derrumba
miento parcial del tejado. En 
consecuencia, los alumnos que 
reciben educación en el muni
cipio tuvieron que ser traslada
dos a una dependencia del 
Ayuntamiento. 

La terminación de las obras 
se prevé para después de las 
vacaciones navideñas, con lo 
que los 23 niños de párvulos y 
primero y segundo de EGB se 
trasladarían en esa fecha al 
centro docente. El edificio data 
de 1941 y no se hablan efectua
do reformas hasta este mo
mento. La cubierta, construida 
en madera y teja curva, era 
ahuecada frecuentemente por 
los pájaros, lo que motivaba 
constantes goteras, que acaba
ron provocando el hundimien
to del tejado. El local tampoco 
disponía de servicios higiéni
cos. 

En la actualidad los alumnos 
de cursos superiores se trasla
dan a los centros de Bustarvie-
jo y La Cabrera, que disponen 
de profesorado para los cursos 
completos de EGB. Valdeman
co no cuenta en la actualidad 
con maestros suficientes para 
completar el primer ciclo de 
Enseñanza General Básica. Se-

fún informaciones del Alcal-
e, Enrique García, las gestio

nes que se han hecho hasta 

El colegio de Valdemanco, una vez acondicionado por completo, se dividirá en cuatro aulas, con <a 

capacidad para treinta niños cada una 

ahora en el Ministerio no han 
conducido a ninguna solución 
positiva. 

CUATRO AULAS 

El centro escolar ocupa una 
superficie de unos 450 metros 
cuadrados, lo que permite divi
dir el interior en cuatro aulas 
con capacidad, cada una, para 
30 niños. Se instalarán servi
cios higiénicos, y la calefac

ción, en un primer momento, 
será por estufas. Si se consi
guiesen subvenciones, para las 
que se están realizando gestio
nes, se. pondría calefacción 
central. 

El mayor problema son las 
subvenciones que el Ayunta
miento necesita para financiar 
el presupuesto de 3.500.000 pe
setas a que asciende el total de 
la obra. Hasta ahora sólo el Go
bierno Civil se ha comprometi

do a abonar el 50 por 100 del 
proyecto. El Ministerio compe" 
tente y la Diputación Provin
cial no se han manifestado, se
gún declaraciones de EnflQue 
García, sobre la concesión oe 
ayudas. , 

Si se obtuviesen plazas ae 
maestro para todo el ciclo a 
enseñanza primaria, los 8 0 „ 
ños de Valdemanco P0*",^ 
iniciar el próximo curso en l»8 

escuelas locales. 

Dentro de la 
Casa de 

la Cultura 

Para el próximo año —con
cretamente el mes de enero— 
entrará en funcionamiento la 
Casa Municipal de la Cultura 
de Alcobendas, una vez finali
zadas las obras de acondiciona
miento interior. En total se 
gastaron 225 millones de pese
tas con cargo a los presupues
tos municipales. Por su parte, 
la Diputación Provincial ha 
gestionado un préstamo de 50 
millones de pesetas para esta 
fin. El centro cultural comenzó 
a construirse hace un año, es
tando en la actualidad pen
diente sólo del equipamiento 
interior. El presupuesto inicial 
de 183 millones de pesetas hu
bo de ampliarse en junio pasa
do hasta el total de 225 millo
nes actuales, que serán finan
ciados por el Ayuntamiento de 
Alcobendas. 

SERVICIOS MÚLTIPLES 
El nuevo centro ofrecerá a 

los vecinos servicios culturales 

TEATRO CON CAPACIDAD PARA 
700 ESPECTADORES EN ALCOBENDAS 

Abrirá sus puertas e l próximo mes 
d e enero, al igual q u e los restantes 

departamentos d e l nuevo 
centro munic ipal 

que completarán los existentes 
de que dispone el municipio y 
cuya distribución se realizaba 
por barrios. Dentro del centro 
se ubicará un teatro de uso co
lectivo con una capacidad para 
700 localidades. Otro, previsto 
para 190 personas, será utiliza
do como sala de conferencias, 
grabación y teatro de ensayo. 

La biblioteca estará dotada 
de 20.000 volúmenes, constitu
yendo así la de mayor enver
gadura de Alcabendas. Salas 
de «ballet*, de cerámica, músi
ca, pintura, fotografía, exposi
ciones y distintas aulas para la 
Universidad Popular comple

tan el centro en el que también 
se contempla un gimnasio y sa
lón de actos. 

La originalidad de la obra 
está determinada por la cu
bierta que permite la entrada 
de luz natural al ralizarse el 
techo del centro con material -
transparente. El «hall», por su 
capacidad, podrá servir como 
lugar de encuentro, además de 
estar previsto utilizarlo para 
actividades de convivencia y 
presentación de libros. La pista 
de «rolling» es otro de los atrac
tivos de la Casa de la Cultura, 
tanto por su superficiecomo 

por disponer de luz naiü^^J. 
poderse adaptar a usos distm' 
tos del patinaje. 

La gestión del nuevo centr° 
corresponde al Ayuntamiento 
de Alcobendas, quien la rean23 

a través del Patronato Socjo-
Cultural. Fuentes municipal» 
de la Concejalía de cultura ase
guraron que el local podrá se 
utilizado por los colectivos Qu 

lo soliciten: «Se trata, en de«-
nitiva, de que las actividades 
no sean estáticas y que hay 
movimiento interior.» La *-~^ 
de la Cultura consta de o°» 
plantas y está situada en la es
quina de las calles Sebastian 
Izuel y Salamanca, de &£?' 
bendas. Dependiendo tarobiei 
de este Patronato Socio-Cultu
ral, el pasado 11 de noviembre 
se inauguró la Casa de ^¿\, 
ventud. Ambos proyectos fue
ron realizados por el arquitec 
Duran Loriga, catedrático oe 

diseño en la Escuela de Arqu»' 
tectura de Madrid. 
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I Más de un centenar de 
trabajadores de Finanzauto 
mantienen desde hace va
rias semanas una huelga de 
hambre en protesta por la 
decisión empresarial de lle
var a cabo una reestructu
ración de la empresa que 
supondría la eliminación de 
cerca de trescientos puestos 
de trabajo. 

I El pasado día 9 la prácti
ca totalidad de la plantilla 
de la fábrica situada en el 
municipio de Arganda reali
zó un plante a la entrada en 
solidaridad con los despedi
dos. Los trabajadores de la 
fábrica Finanzauto, situada 
en esta localidad, han afir
mado su voluntad de man
tener su actitud hasta que 
se inicien nuevas conversa
ciones 
• Este conflicto está siendo 
seguido con bastante in
quietud por parte de los ve
cinos de Arganda, ya que si 
se confirma el despido 
anunciado más de doscien
tos trabajadores de la locali
dad se verán afectados por 
la medida, agravando preo-
cupantemente la situación 
laboral en este pueblo. 

Desde hace siete años se representa un nacimiento viviente 

COLMENAR DE OREJA PREPARA 
LAS ACTIVIDADES NAVIDEÑAS 

En Colmenar de Oreja, quizá 
uno de los pueblos madrileños 
con mayor tradición navideña, 

han comenzado ya los 
preparativos del nacimiento 

viviente, que, durante las 
próximas Navidades, se 

representará en la población. 
En este sentido, la organización 

de la cabalgata de Reyes, 
entidad privada en absoluto 

lucrativa, se ha puesto un año 
más en marcha para que el fin 

de año cuente con la 
representación viviente de la 
Natividad y el día de Reyes 

cuente con la suntuosa 
cabalgata que ha ganado un 
prestigio merecido en años 

anteriores. 

Tal y como se viene desarro
llando desde hace siete años, 
una parte del pueblo se con
vierte en las Navidades en ac
tor y espectador de la represen
tación que tendrá lugar. Entre 
los vecinos de este pueblo ma
drileño se reclutarán las perso
nas que figurarán en los 
papeles estelares del nacimien
to y adoración de Jesucristo, así 
como los papeles secundarios 
hasta un total de un centenar 
de personas que, por un día, se 
convierten en actores de su 
propia representación. Para la 
preparación y puesta en esce
na, el comité organizador, for
mado por un grupo de amigos, 
cuenta, aproximadamente, con 
un millón de pesetas. 

Las figuras del nacimiento navideño cobran vida en Colmenar de Oreja gracias a la colaboración de los 
vecinos 

Al igual que en otros años, 
según comentan fuentes del 
comité, el problema gira en la 
obtención de fondos, si bien el 
Ayuntamiento de la localidad 
colabora este año económica
mente y en cuestiones tales co
mo la obtención de licencias 
municipales, etc. Para cubrir 
el resto del presupuesto, el co
mité organizador contará con 
los ingresos que se obtengan de 

la venta de lotería, de las pro
yecciones de películas, donati
vos particulares, donativos de 
empresas de la localidad y em
presas limítrofes y de estable
cimientos públicos, y ayudan a 
completarlo los bailes que se 
organizan en Navidad y Año 
Nuevo, donde los beneficios 
obtenidos se destinan íntegra
mente a la preparación de la 
cabalgata de Reyes. 

La grandiosidad con que se 
quiere dotar a la representa
ción requiere, según las citadas 
fuentes, una preparación en el 
tiempo que excede, con mucho, 
la preparación de actos simila
res en otros pueblos madrile
ños. Los trabajos de selección y 
preparación han comenzado 
ya con una auténtica previsión 
de futuro. 
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IIIIUÍHII CIRRAOA ROJO 
JOSÉ 0. "CIHIHIOX" 

E X P O S I C I Ó N DE 

-ÓLEOS» 

«SALÓN IMPERIAL-

DEL 26 DE NOVIEMBRE AL 12 DE DICIEMBRE 

HORAS DE VISITA: 
Laborable* da 15 a 20 horas 

Sábados y laathroa da 12 a 14 y 15 a 20 hora* 

Desde el 25 del pasado 
mes de noviembre, y hasta 
el 12 de diciembre, los pin
tores Felicidad Cerrada Ro
jo y José R. Ceballos expo
nen sus óleos en la Casa 
Grande de Torrejón de Ar-
doz. 

En el salón imperial de 
este incomparable marco, 
los pintores, matrimonio, 
con una vida entregada a la 
docencia, nos traen una 
muestra de sus obras llenas 
de colorido, calidez y sensi
bilidad para que los vecinos 
de Torrejón puedan con
templarla. En sus ratos de 
ocio se dedican a la pintura 
—según ellos mismos han 
manifestado—, realizando 
así esa parte del espíritu de 
artistas que llevan dentro. 
Es ésta su décima exposi
ción y la segunda que hacen 
en esta localidad. 
• Alrededor de 350 ancia
nos de Torrejón han disfru
tado de unos días de vaca
ciones en una excursión or
ganizada por el Ayunta
miento. Él viaje se ha 
realizado en dos grupos de 
unas 170 personas, dividi
dos en dos quincenas y que 
han pasado unos días en 
Aguadulce (Almería). El 
coste de las vacaciones, in
cluido viaje, hotel y comida 
ha sido de 6.000 pesetas, pa
gadas por cada una de las 
personas, más otras 6.800 
que ha financiado el Ayun
tamiento, también por per
sona. 
• Un total de 187.000 me
tros cuadrados de terreno 
han pasado a ser de propie
dad municipal, tras el 
acuerdo firmado por el 
Ayuntamiento de Costada y 
Alfredo Zulueta y empresas 
de su grupo. Este es el 
acuerdo más importante 
firmado por la actual Cor
poración y las empresas 
promotoras que trabajan en 
Coslada. 

Con esta cesión, Coslada 
tendrá 312.857 metros cua
drados de zonas verdes. El 
esfuerzo realizado en los 
tres últimos años ha hecho 
que se alcance la cifra de 5,7 
metros cuadrados de zona 
verde por habitante, lo que 
coloca a esta población en
tre los primeros municipios 
españoles en zonas verdes 
por número de habitantes. 

La reducción de los ruidos de aviones en cerca de un 10 por 100 es la principal consecuencia del proyecto 

Gracias a'las medidas adoptadas por la Subsecretaría de Aviación Civil 

MENOS RUIDO DE AVIONES EN 
LAS PROXIMIDADES DE BARAJAS 

El proyecto para reducir en lo posible 
la contaminación acústica beneficiará 

a los vecinos de San Fernando, Coslada, 
Alcobendas y San Sebastián de los Reyes, 

municipios cercanos al aeropuerto 
La Subsecretaría de Avia

ción Civil ha puesto en marcha 
una serie de medidas encami
nadas a disminuir la contami
nación acústica que sufren las 
poblaciones próximas al aero
puerto de Barajas. Estas medi
das son el resultado de la comi
sión que, por iniciativa de los 
ayuntamientos afectados, se 
creó hace algunos meses en di
cha Subsecretaría y de la que 
también forma parte la Asocia
ción de Pilotos Civiles. 

Las medidas adoptadas, que 
se espera reduzcan el nivel de 
ruido en un 10 por 100. han 
sido agrupadas en tres fases: 

La primera pasa por la mo
dificación de los procedimien
tos para aterrizar o despegar, 
siempre dentro de las normas 
aprobadas por la Organización 
Internacional de Aviación Ci

vil, lo que se espera reduzca el 
ruido un 10 por 100. Esta medi
da ha entrado ya en funciona
miento. 

La segunda fase trata de la 
utilización limitada de la pista 
15-33. que obliga a los aviones 
a pasar sobre las localidades de 
San Fernando de Henares, ba
rrio de la Estación, de Coslada; 
Alcobendas y San Sebastián de 
los Reyes. 
REDUCCIÓN DE VUELOS 

El número de vuelos en esta 
pista se reducirá aproximada
mente en un 70 por 100. Du
rante la noche —de diez de la 
noche a seis de la mañana en 
los meses de octubre a marzo y 
de las doce de la noche a las 
seis de la mañana el resto de 
los meses— la pista no será uti
lizada más que cuando el peso 

4 DIPUTACIÓN DE MADRID 
II CERTAMEN ESCOLAR 

«CONOCE TU CIUDAD» 
La Diputación de Madrid convoca el II Certamen escolar con 

el lema «Conoce tu ciudad» entre el alumnado de BUP, COU y 
formación profesional de institutos nacionales de bachillerato, 
centros oficiales de formación profesional y centros educativos 
de ese nivel directamente dependientes de las corporaciones 
locales de toda la provincia. 

El objeto del certamen es la realización de un trabajo de 
carácter sociourbanfstico sobre una localidad —ciudad, pueblo 
o barrio— de la provincia de Madrid. Oe entre tos trabajos 
presentados serán seleccionados seis, que serán premiados y, 
en su caso, publicados. 

El trabajo será realizado de acuerdo con las prescripciones de 
los pliegos de bases, entre otras, en equipo y con la dirección 
de un profesor del centro. 

El plazo para la inscripción se encuentra abierto y finalizará 
quince días después de su publicación en el «BOP». Los traba
jos de los equipos inscritos serán entregados durante la primera 
quincena del mes de mayo, en fecha que se fijará oportunamen
te. 

Los pliegos de bases están a disposición de todos los intere
sados en la sede del Servicio de Planificación Urbanística de la 
Diputación, paseo de la Castellana, 51, cuarta planta, desde las 
10 a las 14 horas. 

de la aeronave o las condicio
nes climáticas lo exijan. Esta 
segunda fase afectará a la con
figuración del espacio aéreo, 
modificando la trayectoria de 
despegue de los aviones con 
objeto de no sobrevolar Alco
bendas y San Sebastián de los 
Reyes. 

Por último, se va a instalar 
una red de monitores —fijos y 
móviles— en toda la zona afec
tada para medir los niveles de 
ruido, lo que permitirá com
probar si se cumplen estas me
didas. Con estos aparatos se po
drá comprobar qué aviones su
peran los índices de ruido 
permitidos durante el despe
gue y aterrizaje y de esta for

ma penalizar a aquellas com
pañías cuyos aviones no cum
plan las normas, así como fa
vorecer a las que las cumpla" 
con exceso. 

Estas medidas suponen un 
primer paso, que se espera se 
complete, tal como ya está pre
visto, con la supresión de la 
pista 15-33 —que afecta al ba
rrio de la Estación— y el des
plazamiento un kilómetro y 
medio de la pista 01, con lo que 
los aviones sobrevolarían Cos
lada a una mayor altura, pro
duciendo menos ruido. La 
nueva pista que se piensa cons
truir, paralela a la 01, estaría 
aún más alejada de Coslada. 

i H MEJORAS EN EL ABASTEC 
DE AGUA A T0RREJ0N 

Continúan a buen ritmo las 
obras de traída de aguas a To
rrejón de Ardoz, iniciadas en 
octubre, mediante una artería 
de 900 milímetros, desde el 
punto situado en la autopista 
A-2, Madrid-Torrejón, a la al
tura del puente de San Fer
nando. El presupuesto de las 
obras correrá íntegramente a 
cargo de los Ayuntamientos de 
Torrejón (72%) y San Fernan
do (28%), y a través de ella se 
solucionará uno de los proble
mas con que contaba Torrejón, 
la escasez de aguas en ciertos 
puntos urbanísticos de la loca
lidad. 

Ya en el verano de 1979 la 
corporación comenzó a sentir 
el problema que estaba en cier
nes de plantearse, escasez de 

agua en diversos puntos urba
nos de Torrejón: Orbasa, Vere-
dillas, parte del casco y en la 
mayoría de las 660 industrias 
de la localidad. 

Las causas eran diversas, pe
ro la fundamental es que el 
agua suministrada a Torrejona 
través de una arteria de 600 
milímetros era insuficiente pa
ra una población de 76.000 per
sonas, más las empresas de los 
polígonos industríales. 

Con las medidas menciona
das más arriba se solucionará 
definitivamente un problema 

Creducido por el desarrollo po-
lacional e industrial del área 

metropolitana sin que se dota
se a estos pueblos de la infraes
tructura necesaria. 


